



Santander (también) levanta la mano para adquirir Citibanamex

De concretarse la operación, podría ser la nueva joya de la corona del sistema bancario mexicano, lugar que ocupa BBVA

La presidenta de Banco Santander, Ana Botín, informó que el grupo financiero tiene interés en adquirir a Citibanamex, la filial en México del gigante estadounidense Citigroup. De concretarse esta operación, se colocaría como la institución más grande del país.

“México es uno de nuestros principales mercados. Esperamos ser parte de ese proceso cuando éste comience, que se espera sea dentro de unos meses”, dijo ante analistas, en el marco de la presentación de sus resultados financieros del cuarto trimestre del año.

La líder del banco español aseguró que la entidad financiera tiene “un gran negocio” en México, por lo que no necesitan comprar para seguir creciendo y ganar mayor participación de mercado.

“Así que déjenme ser muy clara, no necesitamos comprar para generar un crecimiento muy atractivo y rentable”.

Por separado, en conferencia de prensa, Botín dejó en claro que si el banco entra a la puja y se queda con Banamex, en ningún caso el grupo financiero emitiría nuevas acciones para llevar a cabo la adquisición.

“No estamos de ninguna manera contemplando una emisión de acciones en este caso o en cualquier otro; con la acción como está, lo que tiene sentido económico-financiero, y lo que es de interés de todos los accionistas, es seguir recomprando de acuerdo al plan que ya se ha anunciado”, dijo.

Hace unas semanas, Citi dio a conocer que venderá la marca, licencia y los negocios de banca minorista y empresarial, además de sus divisiones de afores y seguros.

De acuerdo con Bank of America Securities, la franquicia tiene un valor de entre 10 mil y 15 mil 500 millones de dólares.

Jane Fraser, directora global de Citi, dijo que el proceso de venta iniciará en primavera.

El presidente López Obrador dijo, hace unos días, que lo ideal sería que lo compraran inversionistas mexicanos, como los dueños de Banco Azteca, Inbursa y Banorte.

Ricardo Salinas Pliego, dueño de Banco Azteca, fue el primero en levantar la mano para adquirir al banco. Banorte dijo que lo va analizar; HSBC consideró que es una franquicia muy atractiva e Inbursa dijo que, si se dan las condiciones, lo van a considerar.

¿Concentración a la vista?

Actualmente, **Santander es el segundo banco más grande del país por activos**, por lo que de adquirir a Citibanamex, desplazaría a BBVA como líder del sistema.

A noviembre pasado, Santander registró 15.05 por ciento de los activos del sistema, mientras que Citibanamex, 12.24 por ciento.

Su cartera de crédito ascendió a 733 mil 687 millones de pesos, la tercera más grande, según datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Hace unos días, Bertha Pérez, analista de Fitch, señaló que la venta de Citibanamex “es un evento de relevancia para el sistema financiero mexicano, al ser un banco sistémico, pero el impacto dependerá del resultado de la transacción; si es adquirido por un jugador nacional ya con presencia relevante, podríamos ver una mayor concentración en el ya muy concentrado sistema financiero mexicano, pero si es adquirido por un extranjero sin presencia en el país, esto agregará un jugador más”, comentó.

Al respecto, el presidente de la Asociación de Bancos de México, Daniel Becker, dijo que era muy temprano para especular y que si se daba un escenario de posible concentración, la Comisión Federal de Competencia Económica sería la que determine.